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参考にならなかった→非常に参考になった

平成２３年度 スキルアップ研修会（関東）アンケート集計 

平成２３年１１月１４日（月） 

 

１．今回の研修会は、今後の活動の参考になりましたか？（該当する番号に○をつけてください） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１- ①．上記質問で、どのような内容が参考になったのか、あるいはならなかったか、その理由を

お聞かせください。 

●時間があれば哺乳体験 

●DVD 見ての意見交換は意味があった。年齢、男女差で目線が違うことを感じた。我が家は家族経営な

ので、その特徴を出していきたい。みかん、枇杷、菜の花、野菜も加えて体験していきたい。 

●DVD の出演者の思い。 

●子どもの目線、可能性を学べた。その可能性を引き出せるのは、私たち酪農家であると思えた。 

●乳搾りの時、手のひらに搾って温かさを伝えること。 

●子どもたちとの接し方、言葉の使い方が特に参考になった。 

●藤本先生の講演、ディスカッションがよかった。 

●藤本先生のお話は後輩の育成に役に立つ。 

●藤本先生の話。また聞きたい。 

●すぐに答えを出さずに考えさせる意識。声のかけ方として「え～」は×、「お～」は○。あまり内容

に変化させずに、パターンをつかんで余裕を持つ。 

●気づきを確認。藤本先生の講演とグループワーク。 

●藤本先生の講演と指導講評。現場経験の豊かな先生のアドバイスは、具体的で的を得ていて今後の役

に立つ。 

●相手にどのように伝えるのかが大事だと思った。ディスカッションの中で、畜産農家の方々の意見を

参考に、今後の畜産振興に必要な情報も得ることができた。 

●酪農の説明になりがちなところ、本来の教育ファームの求めるものの再確認になった。 

●消毒など防疫対策を考えなくてはいけない。 
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理解できなかった→よく理解できた

●体験で「押し付ける」と「引き出す」の違いを実践できればよい。 

●講演の内容がよかった。藤本先生のまとめはとても勇気が出る。飾らず地のままで受け入れをしてい

きたい。 

●普段、他の牧場の様子がわからないが、このような機会で意見交換できるのは大変良い。 

●食のこと、いのちのこと。 

●講演で藤本講師の話術の引き出し方が学べた。 

●DVD を見てのグループディスカッションがよかった。グループごとに良い点、気になる点をあげるな

ど、目的が明確。 

●世の中の変化に伴い酪農教育ファーム活動も変わらなくてはいけないので、プログラムを再考したい。 

●DVD、グループディスカッションで他の牧場の体験のやり方、進め方が聞いて参考になった。乳搾り

の体験で搾った乳は、そのまますぐ捨てていたが、手のひらで受けとめて温かさを感じてもらう体験

をさせたいと思った。 

●酪農教育ファームは体験を通して地域、子どもを育てる可能性をもっと引き立てていきたい。意味の

あるワンパターンをもっと充実させたい。 

●酪農教育ファーム関連以外の業種の話（大手食品など）未知のスキルを向上させたかった。 

●体験学習者に対しての接し方や体験学習プログラムの作成について、以後参考にできそうなことが多

くためになった。 

●小学校教師の子どもの注意を引き付けるテクニック、話術。 

●多くの酪農家の活動の中で問題は一緒であることがわかった。 

●酪農に対する情熱。 

 

２．スキルアップ研修会のプログラムについて、次のことをお聞かせください。 

①オリエンテーションの内容は理解できましたか？  
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わかりにくかった→わかりやすかった
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わかりにくかった→わかりやすかった
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収穫はなかった→得るものがあった

②講演「引き込み、引き出し、学びを創る」は、わかりやすかったですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ビデオの内容はわかりやすかったですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④グループディスカッションで得るものがありましたか？ 
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理解できなかった→よく理解できた
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よくなかった→よかった
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よくなかった→よかった

⑤教育関係者のコメントは理解できましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．研修会を受けられて、次のことについてお聞かせください。 

①研修会の雰囲気はいかがでしたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②研修会のプログラムはいかがでしたか？ 
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よくなかった→よかった

③研修会の運営はよかったですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① ～③のよかった理由、よくなかった理由をお聞かせください。 

● 長時間。 

● 皆さんの話をたくさん伺えた。 

● 同志として若者の参加もあり。 

 ● 講師の先生が面白かった。 

 ● 多くの経験を聞けた。 

 ● 個人の意見を発表し、尊重し、進めやすかった。 

 ● 有意義であった。 

 ● 心がける点でいろいろ気づかせてもらった。 

 ● 目的意識の高い参加者が集まり、情報交換できた。 

 ● 1 日だけの研修だったが、映像の中で意見を出し合うのは効果的だと思う。 

 ● 参加者の意識、経験も生かされる会であった。 

 ● 全体発表が印象的。 

 ● 藤本先生の話が分かりやすい。子どもと正面から向き合って、体験を受け入れることの重要性が

わかった。 

 ● いろいろもやもやや不安があったが、元気が出てきた。 

 ● 体験の進め方が参考になった。 

 ● 少し時間が短い気がする。全体的に詰め込みすぎ。もう少し広い会場を準備してほしい。 

 ● 自分でもわかっていないことが再確認できて学べた。 

 ● 他の牧場と交流ができた。 

 ● 藤本先生のお話をもっと聞きたかった。 

 ● 改めて原点に戻れた。 

 ● できれば DVD の後、すぐにグループディスカッションがあった方がよい。ワークシートがあって

よかった。1つの会場でやってほしい。 

 ● スキルのレベルに差があるので、数種類の研修を選べるようにしてほしい。 
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参加したくない→ぜひ参加したい

 ● 朝霧ハートランドの中島さんが藤本先生に反応し、盛り上がった。 

 ● 酪農家のグループワーク 

 ● 子どもたちに対する態度 

 

４．今後このような研修会に参加したいと思いますか？（該当する番号に○をつけてください） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５.研修として受講したいテーマがありましたら、具体的にお聞かせください。 

 ● コミュニケーションの方法論 

 ● 世界の食料需給 

 ● 現場を通したコミュニケーション学を学びたい。言葉の勉強、伝える大切さ。 

 ● 食に対すること、子どもたちとの接し方 

    ● 技術的な講習会 

● 家畜と放射能の問題について 

● 食をテーマにした研修（食育など）。 

● 子どもたちと一緒にできる牛乳を使った簡単料理 

● 教育ファームの貿易の方法 

● コミュニケーションの取り方 

● 他の牧場の体験を見る 

６.その他、ご意見やご要望 

● 飯に会う乳製品の提案。 

● 添加物いっぱいの昼弁当は？ 

● 講習会など定期的に行われているが、それ以外はすべて牧場任せ。安全対策などについて共通の

ものを作ってほしい。 

● 講師もよい方でありがとうございます。先生のまとめがすべて。 

● 情熱ある酪農家、酪農関係者と研修ができてよかった。 

● 1 日では短い。せっかくの機会なので 2 日間あってもよい。 

 ● もう少し若い人の参加がほしい 

 


